
6

Олимпийская чемпионка Анжелика Тиманина стала послом 
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«Все пенсии будут получены в срок» 7

«Имена» 
дают шанс 

Уральские аграрии бьют 
рекорды 

4
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«Решение кадровых  
вопросов — это основа  
эффективной 
производственной 
деятельности» 
Евгений Куйвашев,  
губернатор  
Свердловской области  

Туристический центр 
«Пристань Гари» начал 
принимать гостей

7

Фото: дирекция Международного фестиваля университетского спорта



неделя в регионе / подробности

К А ДРЫ
Сергей Демидов

Губернатор Евгений Куйвашев заявил, что 
к существующим мерам по наполнению 
отраслей реального сектора экономики 
необходимо добавить новые решения.

В Свердловской области министерства 
помогут техникумам готовить рабочих

Козлов, директор Уральского государ-
ственного колледжа имени И.И. Ползунова.

Евгений Куйвашев отметил, что в дора-
ботке нуждается и система среднего про-
фессионального образования. «Все отрасле-
вые учебные учреждения отойдут к соот-
ветствующим министерствам. Перед каж-
дым министерством будет поставлена зада-
ча — увеличивать набор, улучшать матери-
альную базу образовательных учреждений, 
делать целевой заказ на подготовку специа-
листов. И в каждом отраслевом министер-
стве появится профильный заместитель 
министра, который будет заниматься толь-
ко этой работой», — пояснил губернатор.

• ЗАВОДАМ — РАБОЧИХ
«Вопрос кадрового дефицита стоит осо-

бенно остро в последнее время. Дефицит 
проявляется как в количестве специали-
стов, так и в уровне их подготовки в силу 
того, что меняются как технологии, обору-
дование, так и задачи у предприятий. Зача-
стую трудовой процесс требует сочетания 
различных функций, которые формируются  

В Свердловской области дефицит  
кадров только в промышленности 
сейчас оценивается не менее чем  
в 15 тысяч человек. Поэтому необ-

ходимы решения, которые позволят 
устранить проблему нехватки рабочих 
рук на заводах. Одной из первых инициа- 
тив, озвученных главой региона на феде-
ральном уровне, стало предложение об от-
срочке от регулярного призыва для вы-
пускников учреждений среднего профес-
сионального и высшего образования. 
«Если речь идет о ребятах, которые будут 
работать на предприятиях оборонно- 
промышленного комплекса, то это пра-
вильная инициатива», — сказал Андрей  

КРАТКО
 

ГУБЕРНАТОР ЕВГЕНИЙ КУЙВАШЕВ РАСШИРИЛ ПЕРЕЧЕНЬ КАТЕГОРИЙ  
МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ, ПОЛУЧАЮЩИХ МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 

#Премия Уральская журналистка  
получила студенческий ТЭФИ. Лауреатом  
в номинации «Информационный сюжет»  
стала студентка четвертого курса журфака 
УрФУ Анастасия Хлевная. В финале главного 
телевизионного конкурса среди молодых 
журналистов участвовали работы студентов 
и выпускников вузов, связанных с производ-
ством кино или тележурналистикой  
из 14 регионов России. Фото: све.рф

95,5 миллиона рублей  
из областного бюджета
от 4,5 до 18,5 тысячи 
рублей в месяц 

получат 780 специалистов, 
оказывающих уральцам 
медицинскую помощь

по таким профилям заболеваний, как 
• психиатрия • фтизиатрия • ВИЧ
и коллектив Территориального центра 
медицины катастроф

#Умники Пять школьников из Свердловской 
области получили путвку на космодром  
на запуск ракеты. Ребята стали победителями 
«Семихатовских чтений». В этом году около 
ста юных разработчиков боролись за главный 
приз. В течение двух недель школьники  
в возрасте от 12 до 18 лет защищали свои  
работы перед экспертами: учеными,  
инженерами, программистами. Победители 
названы в пяти секциях, все — школьники  
из Свердловской области.

#Золотая маска Спектакль екатеринбург-
ского театра «Урал Опера Балет» получил 
специальную премию. Жюри «Золотой маски» 
отметило постановку «L.A.D.», состоящую 
из четырех одноактных балетов на музыку 
Леонида Десятникова — «Три тихие пьесы», 
«Безупречная ошибка», «Праздник уходящих» 
и «Дар». Музыкальным руководителем проекта 
является Алексей Гориболь — известный 
пианист и продюсер, постоянный исполнитель 
музыки Десятникова. В качестве постановщи-
ков выступили четыре хореографа — Максим 
Петров, Максим Севагин, Андрей Кайданов-
ский и Вячеслав Самодуров. Фото: све.рф

« 
Подготовка 

выпуск-
ников  

все больше
требует 

точечного 
взаимо-

действия
с работо-
дателем»
Анна Гурарий, 

кандидат 
социологических 

наук
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 Премии губернатора за выдающиеся достижения в области литературы  
и искусства в размере 200 тысяч рублей получат 10 лауреатов. Фото: Татьяна Шабунина / uraltuz.ru

 В Свердловской области обновят парк пригородных поездов. Фото: Борис Ярков

 Более 400 уральцев сдали более 200 литров 
крови в Национальный день донора. Фото: све.рф

 В ходе делового визита в Узбекистан губернатор Евгений Куйвашев обсудил с зарубежными партнерами направления 
потенциального сотрудничества. Фото: све.рф

под запрос конкретного работодателя. Поэ-
тому подготовка выпускников все больше 
требует точечного взаимодействия с работо-
дателем», — считает кандидат социо- 
логических наук, директор департамента по-
литологии и социологии УрФУ Анна Гурарий.

На одном из крупнейших оборонно-про-
мышленных предприятий Свердловской об-
ласти отметили, что взаимодействие завода 
и учебных заведений, готовящих специали-
стов по рабочим специальностям, необходи-
мо. «У Уралвагонзавода есть успешный опыт 
тесного взаимодействия с учреждениями 
среднего профессионального образования. 
Социальными партнерами предприятия  
на протяжении долгого времени являются 
два техникума — Нижнетагильский машино-
строительный техникум НТИ (ф) УрФУ и Ниж-
нетагильский техникум металлообрабатыва-
ющих производств и сервиса. Наша совмест-
ная работа позволяет добиться хороших  
результатов в подготовке будущих уралва-
гонзаводцев», — рассказали на УВЗ.

Вместе с тем, как отметили на предпри-
ятии, в связи с увеличением объемов про-
изводства Уралвагонзавод, как и весь про-
мышленный сектор, сегодня остро нужда-
ется в квалифицированных токарях, фрезе-
ровщиках, операторах станков с ПУ, шли-
фовщиках, машинистах крана и других 
специалистах.

• ТЕХНИКУМАМ — СТУДЕНТОВ
Поддержали реформу губернатора  

по устранению дефицита рабочих кадров  
и в учебных заведениях среднего професси-
онального образования. «У нас прием абиту-
риентов каждый год ориентирован на по-
требности предприятий региона. Это обяза-
тельное условие — нацеленность на под-
держку реального сектора экономики. Взаи-
модействие учебных заведений с властями  
и промышленными предприятиями позво-
ляет улучшать материально-техническую 
базу. И в Свердловской области у техникумов 
есть разные возможности. Например, 
„Уральская инженерная школа“, созданная 
по инициативе губернатора. Меняет ситуа-
цию с обеспечением оборудованием и мате-
риалами для занятий подключение к програм-
ме „Профессионалитет“», — сказал директор 
Уральского государственного колледжа име-
ни И.И. Ползунова Андрей Козлов.

Надежда Ветчинникова, руководитель 
Краснотурьинского политехникума, также 
отметила важность «Профессионалитета». 
«Основным нашим партнером в этом проек-
те стала компания „Русал“. В прошлом году 
75 человек начали обучение, в этом году  
1 сентября к учебе приступят уже 100 студен-
тов по специальностям „электромонтер  
по ремонту и обслуживанию электрообору-
дования“, „аппаратчик-оператор в произ-
водстве цветных металлов“, „тепловые элек-
трические станции“, — объяснила Надежда 
Ветчинникова. — „Русал“ выделил нам сред-
ства на обновление материально-техниче-
ской базы — 44,9 миллиона рублей. Эта сум-
ма позволила отремонтировать и оснастить 
четыре мастерских, обновить актовый зал».

• ШКОЛЬНИКАМ — ЗНАНИЯ
Еще одним направлением работы, по 

мнению директора Краснотурьинского по-
литехникума, является повышение прести-
жа рабочих профессий. «Всех выпускников 
девятых классов, а это 580 человек, мы при-
глашаем на профориентационные занятия. 
22 апреля у нас прошел день открытых две-
рей — пришли директора школ, учителя, ро-
дители, выпускники. Мы общаемся и с педа-
гогическим составом, и с родительским со-
обществом, чтобы максимально показывать 
преимущества рабочих профессий», — рас-
сказала Надежда Ветчинникова. Фото: Борис Ярков

 Свердловская область получила статус «Регион-
наставник» как один из лучших субъектов по развитию 
промышленного туризма. Фото: Борис Ярков
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#Фестиваль В Екатеринбурге 30 мая пройдет 
фестиваль кулинарного искусства «ЕврАзия 
Фест 2023». Площадкой выбран техникум 
индустрии питания «Кулинар». Организаторами 
запланированы молодежный конкурс по кули-
нарии и сервису, областной конкурс «Славим 
человека труда!» в номинации «Лучший повар» 
и конкурс творческих коллективов.

#Молоко По данным Минсельхоза России, 
Свердловская область вошла в топ регионов 
с самыми высокими объемами суточной про-
дажи молока местными фермами. За 24 часа 
местные хозяйства продают от 1,5 тысячи тонн. 
Также в рейтинг вошли Татарстан, Удмуртия, 
Краснодарский край, Воронежская, Кировская, 
Новосибирская, Белгородская, Ленинградская  
и Московская области. Суммарный объем терри-
торий превысил 54,9 тысячи тонн — это на 6,1 
процента больше показателя прошлого года.

#Спрос По данным федерального сервиса  
доставки, жители Екатеринбурга стали чаще 
покупать товары местных производителей: 
спрос вырос на 60 процентов. Чаще всего 
уральцы покупают сыры и сладости. Например, 
спрос на местные сыры вырос на 185 процентов.

#Поддержка В Свердловской области про-
должает работать Центр компетенций  
в сфере сельскохозяйственной кооперации. 
Здесь можно получить консультации по про-
движению своей продукции, узнать о правилах 
получения гранта, участии в программах и 
конкурсах. Также проходят регулярные очные  
и онлайн-семинары на юридические, маркетин-
говые, экономические темы в сфере АПК. Центр 
открыт в Екатеринбурге по адресу Восточная 7д, 
телефон +7 (343) 288-77-85 (доб. 063).

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
Екатерина Федорова

На Среднем Урале может быть побит 
прошлогодний рекорд по сбору зерновых

В 2022 году в Свердловской области  
было собрано 913 тысяч тонн зерна — 
это на 31 процент больше, чем планиро-
валось. На урожайность не повлияла ни 
засуха, ни пожары. Вовремя принятые 
меры господдержки позволили провести 
все необходимые работы, и потребность 
в зерне была более чем закрыта. 

По словам министра агропромышлен-
ного комплекса и потребительского 
рынка региона Анны Кузнецовой, де-
лать точные прогнозы на осень 2023 

года сейчас рано, но опыт показал, что воз-
можно все, поэтому вероятность того, что в 
сентябре Средний Урал ждут новые рекор-
ды урожайности, высока.

«На полях уже идут подготовительные 
работы. Земля пока не прогрелась, и наши 
аграрии контролируют температуру и 
влажность. Семена, техника подготовле-
ны, и как только показатели станут опти-
мальными, начнется основная работа. В 
этом году планируем к засеванию 782,6 
тысячи гектаров — площадь такая же, как 
годом ранее. 65 процентов территории от-
дано под зерновые и зернобобовые куль-

туры, которые идут на подготовку кормо-
вой базы для животных — это основное 
наше направление. Остальная площадь 
отдана под выращивание овощей откры-
того грунта, а также ряда дополнительных 
культур — рапса и льна», — пояснила Анна 
Кузнецова.

Финансирование посевной кампании 
достигнет пяти миллиардов. Обеспечение 
деньгами идет по нескольким направлени-
ям. Во-первых, выручка самих аграриев. 
Во-вторых, льготное кредитование —  
в этом году сумма займов составила рекорд-
ные 3,3 миллиарда рублей. Благодаря сни-
женной ставке — от трех до пяти процентов —  
фермеры активнее берут кредиты на раз-
витие хозяйств. В-третьих, фундамен-
тальная и беспрецедентная господдерж-
ка: к 1 апреля областные власти перечис-
лили сельхозпроизводителям 960 милли-
онов рублей, к 1 мая будет переведен еще 
один миллиард рублей.

В отдельное направление выделена мо-
дернизация техники для посевной. Господ-
держка здесь составила 500 миллионов руб- 
лей — к началу кампании заменено уже  
44 машины. Акцент сейчас сделан на закупку 
российской и белорусской техники, правда, за-
висимость от иностранных запчастей еще 
остается. В целом же готовность оборудования 
к началу сезона составляет 90 процентов.

26     
сортов     

уральского 
картофеля 
включены  

в Госреестр 
селекционных 

достижений 
России 

#Развитие К сентябрю в России будет  
утверждена стратегия долгосрочного  
развития опорных населенных пунктов  
во всех регионах страны. Об этом заявила 
первый замминистра сельского хозяйства РФ 
Оксана Лут. На сегодняшний день практически все 
регионы России уже определили такие пункты. 
Новая программа позволит запустить процесс 
ускоренного развитие социальной, транспортной, 
инженерной инфраструктуры поселков, сел и 
деревень, где есть ключевые предприятия АПК.

#Экология Студенты молодежного объедине-
ния Unlock Уральского аграрного универси-
тета вошли в число победителей марафона 
«Студентам — ЭкоСвет!». Команда выполнила 
девять заданий из 12 возможных, а также 
провела пять открытых лекций на тему 
экологии, создала четыре познавательных 
видео, собрала шесть килограммов пластико-
вых крышечек. По итогам марафона команда 
вошла в топ-20 лучших команд страны, заняв 
13-е место в рейтинге.
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«Фермерам нужно 
объединяться:  
в одиночку развивать 
сельский туризм 
сложно и дорого»
В конце прошлого года по решению 
Минэкономразвития РФ фермеры 
законодательно получили право 
развивать сельский туризм. 

Поправки действуют с 1 марта 
2023 года, и аграрии постепенно 
начинают работу в новом на-
правлении. Теперь они могут не 

только производить и выращивать, но 
и строить гостевые дома, проводить 
экскурсии. Одним из ключевых драй-
веров для развития отрасли стали ло-
яльные требования к инфраструктуре 
гостеприимства: они значительно де-
мократичнее, чем к обычным туробъ-
ектам. Ожидается, что обновленный 
закон позволит повысить популяр-
ность сельского туризма и его при-
быльность. О том, как предстоит вы-
страивать новые бизнес-процессы, 
рассказал президент РСО «Агрокон-
троль» Андрей Морозов.

— Новый закон открывает новые 
возможности. Но хотелось бы обра-
тить внимание на то, что сельский ту-
ризм — это особый сегмент, где успех 
достигается не в одиночку, а в коопера-
ции. У нас в подавляющем большин-
стве работают небольшие хозяйства,  
и по отдельности им сложно запускать 
большие проекты. И чтобы избежать 
низкого уровня рентабельности, мы 
считаем, что нужно объединять уси-
лия. Можно долго жаловаться на то, 
что нет идеальных условий для раз-
вития, но настоящий предпринима-
тель — это тот, кто уверен: решать 
свои проблемы и искать альтернати-
вы необходимо самостоятельно.

В нашем случае на высокую при-
быльность можно выйти через коопе-
рацию по трем направлениям. Пер-
вое — совместные закупки. Оптом 
всегда дешевле, чем в розницу. И не-
важно, что мы закупаем — корма для 
животных или материалы для строи-
тельства гостевых домов. Некоторые 
фермеры считают, что заниматься 
обеспечением в одиночку выгоднее, 
но по факту им придется постоянно 
давить на рынок, чтобы снизить 
цены, а это невыигрышный вариант.

Второе — продажи комплексных 
маршрутов. Совместные туры — бо-
лее продаваемые товары.

Третье — сбыт продукции. Прода-
вать самостоятельно — тяжело и доро-
го. Правильнее договориться между 
собой и создать общую систему. В ка-
честве примера мы видим Европей-
скую федерацию сельского туризма — 
это отличный пример кооперации. 
Она сформирована 30 национальны-
ми и региональными организациями 
из 26 стран мира.

АКЦЕНТ

Андрей Морозов   
Президент РСО «Агроконтроль»   

Свердловская область перешла на семена, произведенные не просто 
в России, а созданные в Уральском федеральном аграрном научно-
исследовательском центре УрО РАН. Фото: Борис Ярков

• ДЕФИЦИТА НЕ БУДЕТ
Что касается семян, то здесь Сверд-

ловской области удалось полностью перей- 
ти на российский материал зерновых, зер-
нобобовых культур и картофеля. Причем, 
семена не просто произведены в Россий-
ской Федерации, а созданы в Уральском 
федеральном аграрном научно-исследо-
вательском центре УрО РАН специально 
для нашего региона. Так, например, в Го-
среестр селекционных достижений Рос-
сии включено 26 сортов картофеля, выве-
денных именно учеными центра.

«Благодаря господдержке мы за четы-
ре года совершили ощутимый рывок — не 
только создали несколько перспективных 
сортов картофеля с заданными полезны-
ми признаками, но и значительно продви-
нулись в теме оригинального семеновод-
ства, технологии возделывания, скринин-
га образцов картофеля с помощью ДНК. 
Созданная у нас лаборатория микрокло-
нального размножения картофеля позво-
ляет получать до 75 тысяч растений in vitro 
(в пробирке)», — рассказала главный науч-
ный сотрудник научного селекционно-се-
меноводческого центра в области карто-
фелеводства Уральского федерального 
аграрного научно-исследовательского 
центра УрО РАН Елена Шанина.

Напомним, что в регионе с 2017 года 
также открыт селекционно-семеноводче-
ский комплекс «Уральский картофель». 
Его строительство, стоившее областному 
и федеральному бюджету 40 миллионов 
рублей, курировал губернатор Евгений 
Куйвашев. В 2022 год комплекс получил 

статус федерального и, выйдя на полную 
мощность, будет производить десять ты-
сяч тонн элитных семян картофеля в год. 
Этого будет достаточно, чтобы полностью 
обеспечить «вторым хлебом» Уральский 
федеральный округ.

Сложнее обстоит ситуация с семенами 
овощей открытого грунта. В основном это 
иностранная селекция, и пока регион за-
висим от зарубежных поставщиков. «Но 
дефицита у нас точно не будет. Благодаря 
практике, наработанной еще в советское 
время, мы делаем серьезные запасы се-
мян, которых хватит при любой ситуации 
во время посевной», — пояснил директор 
Уральского федерального аграрного науч-
но-исследовательского центра УрО РАН 
Никита Зезин.

• ОТБОР ПО РАЗМЕРУ 
И ДАЖЕ ЦВЕТУ
За последние несколько лет на Сред-

нем Урале удалось решить не только про-
блему качественного картофеля, но и зер-
на. В региональном отделе по надзору  
за качеством зерна и семенного контроля 
управления Россельхознадзора отмеча-
ли, что был период, когда чистота посев-
ного материала оставляла желать лучше-
го, и требовалось специальное оборудо-
вание, которое позволило бы эту задачу 
решить. В конце прошлого года в регионе 
была открыта умная линия подготовки 
семян — на ее покупку и установку  
областные власти направили 100 миллио-
нов рублей. По словам Никиты Зезина, 
сейчас линия работает по 10 часов в сутки 
и выполняет полугодовой объем работ  
за три месяца.

«Оборудование, которое мы получи-
ли от белорусских поставщиков, было за-
пущено в конце декабря прошлого года.  
За несколько месяцев работы чистота се-
мян полностью подтвердилась и состав-
ляет 99 процентов. „Умная линия“ спо-
собна выбирать самые лучшие семена  
и отсевать плохие. Материал отбирается 
по размеру и даже цвету», — рассказал 
Никита Зезин.

Ожидается, что по итогам 2023 года 
линия отсортирует около 1,5 тысячи тонн 
семян. В дальнейшем этот показатель мо-
жет быть увеличен. Оборудование пред-
назначено для выпуска семян зерновых  
и зернобобовых культур, рапса и льна. 
Первыми же отбор на новом оборудовании 
прошли семена мягкой яровой пшеницы 
«Экстра». Сорт был выведен на Среднем 
Урале и считается одним из лучших для 
выпечки хлеба. Фото: Борис Ярков

960     
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три в одном / только полезная информация
ОБЪЯСНЯЕМ.РФ 

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Что делать, если вы потеряли паспорт?
Напишите заявление об утере паспорта в любом 
отделении полиции. После принятия заявления 
вам выдадут талон-уведомление. Данные  
о документе внесут в список недействительных 
паспортов — с этого момента мошенники  
не смогут им воспользоваться. Как получить 
новый паспорт? Подать заявление о выдаче 
нового документа:
• лично в отделении по вопросам миграции 
территориального органа МВД или МФЦ;
• онлайн через Госуслуги, при этом после  
подачи заявления прийти в МВД или МФЦ  
вам все равно придется — чтобы забрать  
паспорт и предоставить оригиналы документов.
К заявлению необходимо приложить:
• два черно-белых или цветных фото 3,5 × 4,5 см;
• талон-уведомление, который вам выдали  
в полиции при обращении;
• военный билет, приписное удостоверение — 
для стоящих на воинском учете мужчин;
• свидетельство о браке или рождении детей — 
по желанию.
Новый паспорт вы получите в течение пяти 
дней. За услугу нужно заплатить госпошлину 
1500 рублей.

Как взять академический отпуск?
Академический отпуск предоставляется студен-
там любой формы обучения и курса. Оформить 
его можно неограниченное количество раз. Мак-
симальный срок отпуска — два года. Причины 
для получения академа:
• по медпоказаниям, если лечение требует 
времени;
• по беременности и родам — на любом сроке 
(отпуск по уходу за ребенком распространяется 
и на отцов);
• при потере кормильца, родителей или для ухо-
да за больными или пожилыми родственниками;
• по материальному положению, если временно 
не получается оплатить обучение;
• для службы в армии — студент хочет сначала 
пройти службу, а затем окончить вуз;
• для прохождения стажировки.
Напишите в деканат заявление с указанием 
причины и сроков. Это можно сделать лично  
в учебном заведении или по почте. Приложите  
к заявлению необходимые для отпуска докумен-
ты. Решение будет принято в течение десяти дней 
с момента получения обращения. Фото: Борис Ярков

Средний Урал вошел в число регионов-лидеров 
по объему соцподдержки при газификации 

Сергей Демидов

Областной бюджет возмещает часть зат- 
рат двум десяткам категорий граждан.

ГА З

Заместитель председателя правитель-
ства РФ Александр Новак назвал 
Свердловскую область среди регио-
нов-лидеров по предоставлению мер 

социальной поддержки при газификации 
частных домов. Расширенный пакет финан-
совой помощи владельцам газифици- 
руемых домовладений предоставляется  
по инициативе губернатора Евгения Куйва-
шева. Размеры установленных субсидий — 
от 100 до 250 тысяч рублей с учетом иму- 
щественного положения получателей.

Это уже второе повышение размера 
компенсации с начала 2023 года. Ранее по 
решению губернатора размер социальной 
поддержки льготникам на газификацию 
частных домов был увеличен с 70 до 100 
тысяч рублей. Евгений Куйвашев отмечал, 
что к 2030 году доступ к сетевому природ-
ному газу на Среднем Урале будут иметь 90 
процентов жилых домов. К настоящему 
моменту дома более 25 тысяч свердловчан 
уже газифицированы, при этом правом ча-
стичной компенсации затрат и частичного 
освобождения от затрат в 2022 году вос-
пользовались 2151 человек.

Подать заявки на газификацию можно 
несколькими способами: 
• через госуслуги,
• на портале единого оператора газификации,
• в личном кабинете заявителя на сайте,
• в офисе газораспределительной организа-
ции. Фото: Борис Ярков

2151 
уральцу     
в 2022 году 

компенсировали 
затраты  

на газификацию

Уральские дизайнеры получили отличный 
шанс проявить себя

Елизавета Василькова

Уход из России транснациональных 
компаний дал возможность развиваться 
местным предпринимателям.

МА ЛЫЙ БИЗНЕС которые находятся в начале пути реализа-
ции своего стартап-проекта. Начинающие 
дизайнеры и предприниматели на льгот-
ных условиях могут разместить там свои 
коллекции. С резидентов не взимается 
арендная плата — только организационный 
взнос на содержание помещения. В 2022 
году таких резидентов было 11, отобранных 
в ходе конкурса среди 37 желающих.

Коммерческий директор ТРЦ Veer Mall 
Павел Изотов отметил, что не все из ушед-
ших западных брендов когда-либо вер-
нутся на российский рынок. Во многом из-
за того, что их отсутствие стало стимулом 
для отечественных, в том числе и ураль-
ских брендов, уверенно занявших освобо-
дившуюся нишу.

С января 2023 года в «Именах» произо-
шла смена участников: на площадку зашли 
15 новых брендов, которых выбрали уже из 
более чем ста желающих. Они будут прода-
вать свои товары в первом полугодии,  
затем появятся новые резиденты.

Общая выручка участников проекта за 
шесть месяцев (июль-декабрь) в 2022 году 
составила чуть более миллиона рублей.  
За три месяца 2023 года они заработали 
свыше 1,1 миллиона рублей. «„Имена“ — 
прекрасный проект, популяризирующий 
предпринимательство. За счет таких реше-
ний малый и средний бизнес в Свердлов-
ской области будет увеличиваться и мас-
штабироваться», — отметил министр ин- 
вестиций и развития Вадим Третьяков.

По словам Валерия Пиличева, анало-
гичные бутики в будущем могут появиться 
и в других торговых центрах уральской сто-
лицы. Также ведутся переговоры с другими 
муниципалитетами Свердловской области. 
«Надо учитывать, что для площадок уча-
стие в проекте — это чисто социальная на-
грузка. Никакой прибыли они не получают. 
Поэтому не все готовы к сотрудничеству», — 
пояснил глава СОФПП. Фото: Борис Ярков

Директор Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимате-
лей Валерий Пиличев отметил, что 
на Среднем Урале сегодня реализу-

ется множество программ поддержки биз-
неса, в том числе ритейлеров. Одним из та-
ких проектов является мультибрендовый 
бутик «Имена». Это программа по поддерж-
ке местных региональных производителей 
в сфере дизайна и моды. Он реализуется со-
вместно СОФПП и ТРЦ Veer Mall при под-
держке администрации Екатеринбурга.

Бутик площадью 74 квадратных метра 
для старта и развития бизнеса в индустрии 
моды начал работу в июле 2022 года. Про-
ект ориентирован на предпринимателей, 

Где получить консультацию по трудовым 
вопросам?
В каком случае начальство вправе снизить 
зарплату сотруднику без его согласия?  
Может ли работодатель отказать в учебном 
отпуске? На эти и другие вопросы знают ответ 
специалисты Роструда — с начала года они про-
вели более 90 тысяч бесплатных консультаций. 
Федеральная горячая линия Роструда:
8 (800) 707-88-41 (круглосуточно)
Можно обратиться к дежурному инспектору  
на сайте онлайнинспекция.рф или в терри- 
ториальные отделения Роструда. Их адрес  
можно найти на сайте ведомства в разделе 
«Инспекции труда».

1,1  
млн рублей     

общая выручка 
участников 

проекта «Имена»
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Кирилл Фетисов

В поселке заработали объекты индустрии 
гостеприимства, созданные по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева. 

Т УРИЗМ

«Туроператоры предлагают возмож-
ность увидеть заповедную, нетронутую при-
роду севера Свердловской области, научить-
ся ловить рыбу, а также посетить духовную 
столицу Урала. Ближайший тур из Екатерин-
бурга в „Пристань Гари“ через Верхотурье — 
с 29 апреля по 1 мая», — рассказал замести-
тель главы региона Дмитрий Ионин.

В стоимость тура включены посеще-
ние Верхотурского Кремля, фольклорная 
встреча на базе «Пристань Гари», прогулка 
на катере по реке Сосьве, мастер-класс  
по ловле рыбы и другие активности.

Напомним, поселок Гари в этом году 
празднует 400-летие. Губернатор Евгений 
Куйвашев в январе дал ряд поручений  
по подготовке к празднику. В частности, он 
распорядился оснастить турбазу снегохо-
дами и квадроциклами, разработать и вы-
пустить сувенирную продукцию, оказать 
поддержку социальным учреждениям.

Кроме того, принято решение выде-
лить 18,2 миллиона рублей на благоустрой-
ство общественной территории. «По гос-
программе „Формирование современной 

Туристический центр «Пристань Гари» 
начал принимать гостей 

49    
млн рублей    

стоимость 
благоустройства  

зоны отдыха  
по улицам Ясной  
и Комсомольской 

городской среды“ предусмотрен транс-
ферт Гаринскому городскому округу.  
Средства будут направлены на благоу-
стройство общественной зоны отдыха  
по улицам Ясной и Комсомольской», —  
пояснил Евгений Куйвашев.

На благоустроенной площади более од-
ного гектара появятся площадка для отды-
ха, детская зона, площадка для игр в стрит-
бол, волейбол и баскетбол, поле для игры  
в мини-футбол, воркаут-зона, фонтан  
и скамейки. Преображение парка пройдет 
в несколько этапов. Общая стоимость  
проекта — 49 миллионов рублей. Фото: све.рф

Более 

200    
тысяч   

уральцев уже 
проголосовали  

за объекты 
благоустройства- 

2024 

Жители свердловских городов вышли на субботники 

«Волноваться  
о том, что пенсии 
будут доставлены  
не вовремя, не нужно»

С 1 мая пенсию свердловчанам 
будет разносить только «Почта 
России». В Свердловской области 
все инстанции готовы к работе 
по новому порядку. Как отметила 
заместитель управляющего  
отделением Социального фонда РФ  
по Свердловской области Ольга  
Шубина, жители региона могут  
не переживать — деньги они полу-
чат в стандартном режиме. 

«На сегодняшний день отделение 
Социального фонда полностью под-
готовило все выплатные документы, 
которые будут направлены в УФПС  
и кредитные учреждения для своев-
ременной доставки пенсий в мае. Вол-
новаться о том, что пенсии не придут 
или будут доставлены не вовремя, не 
нужно. Все пенсии будут направлены 
в срок», — сказала Ольга Шубина.

Директор макрорегиона Урал 
«Почты России» Дмитрий Киселев 
напомнил, что сотрудники государ-
ственной компании и раньше носи-
ли пенсии, поэтому данный бизнес 
для нее не является чем-то новым. 
Организация завершает набор новых 
кадров — за последние несколько не-
дель на работу были приняты 240 че-
ловек. Среди них — около 140 быв-
ших сотрудников альтернативных 
доставщиков. Именно они передава-
ли деньги пенсионерам до того, как 
был принят новый порядок.

«Для нас это совершенно не новый 
бизнес. Мы, конечно же, спланирова-
ли организационные и технические 
мероприятия, чтобы переход на но-
вый порядок доставки пенсий прошел 
быстро и бесшовно. Мы все предусмо-
трели. Остались какие-то детали. Хо-
чется показать и самим себе, и нашим 
клиентам, и властям, что „Почта Рос-
сии“ не подведет».

Ежедневно «Почта» принимает на 
работу по 10 сотрудников. После тру-
доустройства их передают в подразде-
ление, которое занимается обучением 
работников. Всю новую информацию 
они усваивают за несколько дней.

В случае непредвиденных ситуа-
ций вопрос будет решаться общими 
усилиями региональных властей,  
Социального фонда и «Почты Рос-
сии», подчеркнул министр социаль-
ной политики Свердловской области 
Андрей Злоказов: «Системно мы не 
ожидаем каких-то сбоев. С точки зре-
ния событий какого-то случайного 
характера — будут усилены мобиль-
ные службы, есть телефоны горячих 
линий. Мы все вместе готовы решать 
эти вопросы, если они возникнут».

Ранее управляющий отделением 
СФР по Свердловской области Елена 
Альшиц на заседании правительства 
региона сообщила, что заявления от 
пенсионеров о переводе с альтерна-
тивной доставки в «Почту России» не 
требуется. Существовавшие даты до-
ставки пенсий будут сохранены.

АКЦЕНТ

Арина Потапова

Средний Урал присоединился к Все-
российскому субботнику, и практически 
везде главными объектами стали 
общественные территории нацпроекта 
«Жилье и городская среда». 

С УББОТНИК

Экологические акции прошли не толь-
ко на ранее благоустроенных пло-
щадках, но и там, где строительные 
работы по реконструкции террито-

рий только планируются. 
«По сложившейся традиции в этот ве-

сенний период, накануне майских праздни-
ков, на Среднем Урале проходит месячник 
чистоты. И то, что трудовые коллективы 
предприятий, школьники, студенты, пред-
ставители общественных организаций  
и обычные неравнодушные жители вышли 
на уборку именно этих городских обще-
ственных пространств, не удивительно. 
Многие из них благодаря реконструкции по 
нацпроекту уже стали настоящими точками 
притяжения и излюбленными местами  
отдыха горожан. За другие объекты люди 
проголосовали в прошлом году, и сегодня 
для них важно подготовить эти территории 
к будущему преображению», — рассказал 
министр энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов.

В Екатеринбурге жители вместе с депу-
татами городской думы убрали мусор в лет-
нем парке «Уралмаш». Территория уверенно 
лидирует в рейтинговом голосовании-2024. 
В Верхнем Тагиле субботник прошел на ули-
це Ленина, которую в этом году ждет благоу-
стройство. «Когда ты убрал грязь после зимы, 
то уже не будешь мусорить. А если сделал это 
с хорошим настроением и вместе с соседом, 

значит, складывается правильная команда 
людей, которые любят свой двор, поселок, 
город», — убежден глава города Василий Ки-
риченко. В Полевском горожане навели поря-
док в Парке Победы, участвующем в голосо-
вании по проекту «Формирование комфортной 
городской среды». Впереди у полевчан еще 
один субботник — на благоустроенной в рамках 
федерального проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» территории пар-
ка-дендрария. Жители Богдановича отдали 
предпочтение площади Мира, первый этап 
благоустройства которой уже начался. 

На сегодняшний день во Всероссийском 
рейтинговом голосовании за объекты бла-
гоустройства-2024 по проекту «Формиро-
вание комфортной городской среды» при-
няли участие почти 200 тысяч уральцев. 
Голосование продлится до 31 мая включи-
тельно. Отдать свой голос за ту или иную 
площадку можно, следуя инструкциям на 
сайте 66.gorodsreda.ru, на портале «Госуслу-
ги» в разделе «Общественное голосование» 
или с помощью волонтеров. Фото: Елена Ельцова
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Анжелика Тиманина стала послом Международного фестиваля университетского спорта. Олимпийская чемпионка  
по синхронному плаванию и 11-кратная чемпионка мира не в первый раз становится частью студенческого спортивного  
движения. В 2013 году она выступала на Универсиаде в Казани в составе российской команды по синхронному плаванию,  
завоевавшей золотые медали соревнований.
Чемпионка посетила Дворец водных видов спорта в Екатеринбурге. Уникальное сооружение — один из основных  
объектов фестиваля, который после окончания игр станет доступен всем жителям Свердловской области, а на соревнования  
будут приезжать спортсмены из России и из-за рубежа.
«Мне очень радостно, что на моей родной земле, в моем родном городе появился такой масштабный, классный, огромный  
Дворец водных видов спорта. Здорово, что спортсмены из разных видов спорта найдут в нем свое место. Потенциал — отличный.  
Я верю, что здесь все будет супер», — отметила Анжелика Тиманина.
Международный фестиваль университетского спорта в Екатеринбурге пройдет с 19 по 31 августа 2023 года. Соревнования состоятся  
по 15 видам спорта. Предварительно согласие на участие дали 246 вузов из 94 стран мира. Фото: дирекция Международного фестиваля университетского спорта

В ГОРОДАХ

#Богданович Проект по благоустройству  
парка культуры и отдыха признан одним 
из лучших в России. Богдановичский проект 
опередил многие территории. Всего в Минстрой 
России поступило 367 заявок из 84 регионов. 
При отборе оценивалось влияние проекта на 
улучшение качества городской среды, качество 
реализации, социальный и экономический 
эффект, инновационность и востребованность 
решений у жителей. Реконструкция парка 
началась еще в 2020 году. В основу идеи 
благоустройства легли образы двух магистралей, 
проходящих через город — железнодорожной 
Транссибирской и автомобильной —  
Сибирского тракта. Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Виадуки в урочище Широкий Лог и у поселка Пудлинговый 
признаны памятниками истории регионального значения. Образ-
цы мостостроения начала ХХ века включили в государственный ре-
естр объектов культурного наследия.

В документах того времени сказано, что построено было «семь 
мостов-виадуков, протяженностью 793 погонных сажени, из них 
две — бетонных по 200 погонных саженей имеют высоту семь саже-
ней». Согласно архивным материалам Красноуфимской дистанции, 
автором проекта был Станислав Игнатьевич Бельзецкий, профес-
сор Петербургского, затем Варшавского политехнических институ-
тов, специалист в области строительной механики.

Все виадуки были созданы на территории современного Крас-
ноуфимского района. Пять из них — в поселках Рябиновка, Сара-
нинский Завод, Пудлинговый, Черная Речка и в урочище Долгий 
Мост — можно увидеть и в наши дни.

В апреле 2022 года рядом со старым виадуком в Пудлиноговом 
открыли новый. Длина путепровода с учетом подходов составила 
1,3 километра. Пролеты установили на железобетонных опорах вы-
сотой более 30 метров. Новый виадук позволил увеличить скорость 
движения поездов по Транссибу, а мост 1918 года постройки на пе-
регоне Пудлинговый — Черная Речка теперь стал просто уникаль-
ным памятником инженерной мысли. Фото: све.рф

КРАТКО

#Дороги На Режевском тракте появятся  
новые участки для безопасного обгона.  
Дорожники набрали высокий темп работ  
по капитальному ремонту дороги Екатеринбург —  
Реж — Алапаевск с 33-го по 46-й километры. 
Капитальный ремонт участка общей протяжен-
ностью 12,6 километра начался в январе.  
Зимой дорожники вели земляные работы.  
Они расширили дорожное полотно, досыпали 
скальный грунт и уплотнили его с помощью  
дорожно-строительной техники. В мае  
строители приступят к укладке асфальтобетон-
ных слоев дорожного покрытия.

#Туризм Инклюзивная «Экотропа Лисья» 
протяженностью четыре километра  
появится в селе Кадниково. К августу 2023 
года туристический маршрут оборудует 
команда экокомплекса «Уральская пчелка» 
при участии экспертов из ассоциации «Особые 
люди». Для путешественников на колясках 
планируется установить специальный настил 
и деревянные мостки. Для незрячих будут 
установлены аудиостенды и информационные 
щиты со шрифтом Брайля, которые помогут им 
ориентироваться на местности. Для визуаль-
ного и тактильного восприятия живой природы 
по ходу экотропы буду размещены скульптуры 
представителей местной фауны, изготовлен-
ные из природных материалов, кормушки, 
дуплянки и скворечники.

Чемпионка, 
красавица,  
посол

#Нижний Тагил Губернатор Евгений  
Куйвашев выделил деньги на начало строи-
тельства станции водоподготовки «Южная»  
в Черноисточинске. Реализация проекта позво-
лит вывести из эксплуатации старый гидроузел, 
построенный в 1970-е годы, и обеспечить 
надлежащее качество питьевой воды в домах 
200 тысяч жителей Нижнего Тагила. За два  
года на строительство будет направлено свыше 
950 миллионов рублей.

#Поселок Малышева Врачи Свердловской 
областной клинической больницы успешно 
прооперировали 67-летнюю жительницу 
поселка. Женщина 50 лет жила с гигантской 
липомой — опухолью брюшной полости.  
В последние годы образование начало стреми-
тельно расти и могло стать злокачественным, 
поэтому было решено удалить его. Операцию  
по удалению опухоли, вес которой составил  
около трех килограммов, лечащий врач паци-
ентки Андрей Сабадаш выполнил вместе  
с коллегой Александром Воробьевым. Через пять 
дней после операции полностью восстановивша-
яся пациентка была выписана из больницы.

#Нижние Серги Более 79 миллионов рублей 
получит село Аракаево на строительство 
распределительных газовых сетей. Будет 
построено более десяти километров газопрово-
да, и, таким образом, к газу смогут подключиться 
254 дома, в которых проживает 600 жителей. 
Начало работ запланировано на лето 2023 
года, завершение — в 2024 году. Досрочное 
строительство газопровода ускорит процесс 
подачи заявок жителями Аракаево на участие 
в программе социальной газификации. В этом 
году Нижнесергинский район получит субсидию 
в размере 53 миллиона рублей, в 2024-м — 
26 миллионов рублей. 


